

CIVICAI, una organización ciudadana abierta, transversal y democrática, sin más interés que el bien común y creada para trabajar en pro de una inteligencia artificial de todos y para todos, SALUDA a la creación y publicación por parte de la ciudad de Nueva York de su [Plan de Acción sobre Inteligencia Artificial](#).

Queremos señalar que este acontecimiento, dada la singularidad y proyección global de esta ciudad, marca un punto de inflexión muy importante en la manera de abordar la socialización de esta tecnología revolucionaria. Más allá de los posicionamientos de algunos gobiernos, políticos y altos funcionarios estadounidenses y europeos que hasta el momento se han ido pronunciando sobre los riesgos de la IA, el alcalde de Nueva York afirma en el prefacio del documento: [...] "este es el primer plan de acción de IA de una gran ciudad" [...] "y representa la colaboración de muchos empleados y agencias públicas [...] con la industria, la academia y la sociedad civil". De hecho, una de las 7 iniciativas y acciones propuestas en el plan de acción es: Fomentar la participación ciudadana.

También queremos destacar y celebrar que otras ciudades, especialmente en nuestro país, hayan propuesto estrategias relacionadas con el uso de la inteligencia artificial en su ámbito de acción. Sin embargo, queremos destacar que Nueva York es la primera, desde el gran cambio que ha supuesto la popularización de la IA generativa, en presentar un ambicioso plan de acción con un papel destacado para la sociedad civil (los ciudadanos y sus organizaciones), la academia y la industria.

Aprovechando esta oportunidad, y en vísperas del primer aniversario (30 de noviembre) del inicio de esta popularización con ChatGPT, desde CIVICAI queremos informar y declarar:

- Que la participación de los ciudadanos, en colaboración con gobiernos democráticos, la industria y expertos, es fundamental para abordar el gran impacto social que tendrá la IA.
- Que respaldamos plenamente las iniciativas que surgen desde los niveles gubernamentales más cercanos a los ciudadanos y sus organizaciones: las ciudades. Son estas las que poseen la legitimidad, fuerza y proximidad ciudadana necesarias para liderar la socialización de la inteligencia artificial, con una pensamiento global y acción local.
- Que invitamos a las ciudades españolas y de todo el mundo a inspirarse en la iniciativa de la gran ciudad norteamericana (obviamente actuando de acuerdo con la visión y las circunstancias locales de cada una de ellas). Es preciso regular y hacer propuestas desde los gobiernos, pero para que sean efectivas es necesario acompañarlas de planes de acción que movilicen a la sociedad para implementar una IA en beneficio de las personas, organizaciones, sociedades y culturas.
- Que hemos iniciado un plan de acción para impulsar iniciativas como la de NYC con ciudades catalanas y comunidades autónomas españolas, mediante alianzas alineadas con los principios expresados en nuestro manifiesto fundacional:

PARTICIPACIÓN DE LA SOCIEDAD CIVIL EN LA GOBERNANZA DE LA AI

COLLABORACIÓN EN IGUALDAD CON GOBIERNOS, INDUSTRIA Y EXPERTOS

ACCIÓN LOCAL CON UNA MENTALIDAD GLOBAL

Barcelona, 9 de noviembre de 2023